

PRESIDENT'S MESSAGE

MESSAGE DE LA PRÉSIDENTE



Leadership in motion

Un leadership en mouvement

Catherine Lemiere, MD



While summer can mean a slowing of pace for some, it is not the case for the CTS! I am continually amazed at the breadth and depth of activity as well as the perpetual momentum, fueled by our dedicated members and small but mighty staff team. The work of the CTS is largely carried out by our members who serve on a voluntary basis in a diverse range of committees and processes encompassing guidelines and knowledge translation, membership services and communications, education and continuing professional development, as well as our governance bodies such as the Board of Directors, CTS Executive and the Long-term Planning Committee. Our two constituent-based assemblies (the Canadian Respiratory Health Professionals and the Pediatric Assemblies), which are also represented on the Board, focus on addressing the particular interests of their members as well as ensuring interdisciplinary integration across the breadth of CTS' activities. The leadership role that CTS members play in clinical practice, education and research confers a very high profile and recognition at national and international levels. In this report, I want to share some of the newer initiatives that are currently underway, and acknowledge the CTS members who are leading these processes.

- We are very pleased to announce that the Canadian Sleep Society (CSS) is collaborating with CTS in the development of a pediatric guideline on the diagnosis of obstructive sleep apnea, chaired by Dr. Joanna MacLean (Edmonton). While the process is being led by CTS, the guideline panel will include official representation from CSS and the College of Family Physicians which will facilitate endorsement and dissemination after publication.
- The Sleep Disordered Breathing (SDB) guideline panel, led by Dr. Najib Ayas (Vancouver), is updating the

Si l'été rime avec un ralentissement de cadence pour certains d'entre nous, ce n'est certainement pas le cas de la SCT! Je suis sans cesse impressionnée par l'ampleur de l'implication de nos membres dans d'innombrables activités ainsi que par le travail acharné de notre personnel peu nombreux, mais formidable. Les activités de la SCT sont réalisées en grande partie par ses membres qui contribuent bénévolement à un éventail de comités et de processus – lignes directrices, application du savoir, services aux membres et communications avec eux, éducation et développement professionnel continu, sans oublier nos organes de gouvernance comme le conseil d'administration, le comité exécutif et le comité de planification à long terme. Nos deux assemblées constituantes formées de membres (l'Assemblée des professionnels canadiens en santé respiratoire et l'Assemblée pédiatrique), qui sont également représentées au conseil d'administration, se concentrent sur les intérêts particuliers de leurs membres et sur l'intégration interdisciplinaire dans les activités de la SCT. Le leadership des membres de la SCT, tant dans la pratique clinique que dans l'éducation et la recherche, assure à la SCT une grande visibilité et une renommée unique qu'elle s'est acquise à l'échelle nationale et internationale. Je profite de l'occasion pour vous faire part des plus récentes initiatives en cours et pour saluer les membres de la SCT qui sont à la tête de ces processus et activités.

- Nous sommes ravis d'annoncer que la Société canadienne du sommeil (SCS) collabore avec la SCT au développement de lignes directrices pédiatriques sur le diagnostic de l'apnée obstructive du sommeil, sous la présidence de la D^{re} Joanna MacLean (Edmonton). Le processus est dirigé par la SCT, mais le comité des lignes directrices inclut une représentation de la SCS et

OSA and portable monitoring sections of the 2011 adult SDB guideline.

- Four sections of the 2011 Home Mechanical Ventilation guideline, including ALS, airway clearance and management, COPD, and Obesity Hypoventilation Syndrome, are being updated by a panel chaired by Dr. Doug McKim (Ottawa).
- Drs. Chris Hergott (Calgary) and Anne Gonzalez (Montreal) from the CTS Chest Procedures assembly are serving as our official representatives in the development of a lung cancer screening framework led by the Canadian Partnership Against Cancer. The process is being chaired by Dr. Stephen Lam (Vancouver).
- Emerging from the development of CTS links with European Respiratory Society research networks, CTS has formed a Bronchiectasis Interest Group to explore the requirements of forming a non-CF bronchiectasis registry in Canada. Dr. Maeve Smith (Edmonton), who is also associated with the European Multi-centre Bronchiectasis Audit and Research Collaboration (EMBARC), is chairing the process.
- As you know, Canada has passed legislation to legalize cannabis use that is due to take effect this fall. This historic change may lead to increased use of cannabis for recreational or medicinal purposes among the Canadian population, raising concerns about adverse health effects associated with cannabis use. A CTS Panel, chaired by Dr. Matthew Stanbrook (Toronto), will develop a guideline regarding the respiratory health effects of cannabis so we may understand what is known about associations of cannabis use with the development of lung diseases; be aware of respiratory symptoms and lung function changes associated with cannabis use; and know the evidence regarding the possible benefits and harms of cannabis use by patients with existing chronic lung diseases.

Thanks to member contributions, great leadership by Editor in Chief Peter Paré and his editorial board, and, the support of the publishing staff at Taylor and Francis, the journal is performing well. The journal is now listed with the Emerging Science Citation Index and our publisher has recently submitted an application for the journal to be indexed in MedLine. We hope to have confirmation of acceptance by early 2019. Both of these steps are critical to the establishment of an impact factor for the journal which we hope to achieve in 2019.

In addition to these valuable activities supporting evidence-based clinical practice, we have strong leadership involved in the development of high quality continuing professional development and education. CTS is recognized as an accrediting body of the Royal College of Physicians and Surgeons for specialist education and continuing professional development and was the first specialty society to be 100% compliant with the new standards for accreditation. Mark your calendars for two upcoming events:

1. The annual CTS Scientific Program at CHEST will be held on October 8th in San Antonio, Texas in conjunction with the CHEST Annual Meeting. Program

du Collège des médecins de famille du Canada ce qui facilitera le processus d'approbation et de dissémination après la publication.

- Le comité des lignes directrices sur les troubles respiratoires du sommeil (TRS), dirigé par le D^r Najib Ayas (Vancouver), travaille à une mise à jour des sections des lignes directrices de 2011 sur les TRS concernant l'apnée obstructive du sommeil et les appareils portables de surveillance.
- Quatre sections des lignes directrices de 2011 sur la ventilation mécanique à domicile sont mises à jour par un panel présidé par le D^r Doug McKim (Ottawa): celles portant sur SLA, la prise en charge et la clairance des voies respiratoires, la MPOC et le syndrome obésité-hypoventilation.
- Les D^{rs} Chris Hergott (Calgary) et Anne Gonzales (Montréal), de l'Assemblée sur les procédures thoraciques de la SCT, sont nos représentants dans le développement d'un cadre de travail pour le dépistage du cancer du poumon dirigé par le Partenariat canadien contre le cancer et présidé par le D^r Stephen Lam (Vancouver).
- Dans le cadre du développement de liens entre la SCT et les réseaux de recherche de la Société respiratoire européenne (ERS), la SCT a créé un Groupe d'intérêt sur la bronchectasie afin d'examiner les exigences liées à la création d'un registre canadien de la bronchectasie non liée à la fibrose kystique. Sa présidente est la D^{re} Maeve Smith (Edmonton), qui est également associée à la European Multi-centre Bronchiectasis Audit and Research Collaboration (EMBARC).
- Comme vous le savez, le Canada a adopté une loi légalisant l'utilisation du cannabis, dont l'entrée en vigueur est prévue pour l'automne. Ce virage historique pourrait conduire à une consommation accrue de cannabis à des fins récréatives et à des fins médicales, dans la population canadienne. Ceci engendre des préoccupations concernant les effets néfastes de l'inhalation du cannabis sur la santé. Un comité de la SCT présidé par le D^r Matthew Stanbrook (Toronto) développera des lignes directrices relatives aux effets du cannabis sur la santé respiratoire, pour favoriser la compréhension des connaissances actuelles sur les associations entre la consommation de cannabis et le développement de maladies respiratoires; répertorier les symptômes respiratoires et les changements fonctionnels respiratoires en lien avec l'usage de cannabis; et réviser les données probantes concernant les bienfaits et préjudices possibles de l'usage de cannabis par des patients ayant des maladies pulmonaires chroniques.

Grâce aux contributions des membres, au formidable leadership du rédacteur en chef Peter Paré et de son comité éditorial ainsi qu'au soutien du personnel éditorial de Taylor and Francis, notre Revue (*La Revue canadienne des soins respiratoires et critiques et de la médecine du sommeil*) obtient de bons résultats. La Revue est à présent recensé dans l'Emerging Science Citation Index; de plus, notre éditeur a récemment déposé une demande afin qu'elle soit indexée dans MedLine. Nous espérons recevoir confirmation de

Chair, Dr. John Gjevre (Saskatoon) and his committee have once again developed an excellent program, which will feature Dr. Douglas Bradley (Toronto), renowned sleep medicine expert, as the 2018 CTS Honorary Lecturer.

2. The Canadian Respiratory Conference: The 2019 edition of CTS' national meeting, known as the CRC, will be chaired by Drs. Shawn Aaron and Judy King and will be held in Ottawa from April 11-13, 2019. The scientific committee has been hard at work under the leadership of Drs. Chris Hergott (Calgary) and Sunita Mathur (Toronto). The deadline for poster abstracts is October 22nd and the program will be available in detail on our website when online registration begins in January. We'll be highlighting excellence in Canadian research and clinical practice – plan to attend!

All of these initiatives involve the voluntary contributions of a wide range of CTS members from all disciplines with expertise and passion who contribute to our collective mission and impact. As you can see the work and benefits of our society depends on this participation and engagement! The CTS Board and Executive are grateful to all who give generously of their time and expertise and we invite you to encourage your colleagues to join us in this enterprise. We will strive to find ways to grow our inter-disciplinary membership and to attract the 'next generation' of CTS members in order to expand and enhance the work of our professional society. In the meantime, we welcome your input and feedback to ensure we are moving forward together!

Respectfully yours,

l'acceptation de cette demande au début de 2019. Ces deux étapes sont cruciales à l'atteinte d'un facteur d'impact par la Revue, que nous visons en 2019.

Outre ces précieuses activités pour appuyer des pratiques cliniques fondées sur les données probantes, nous exerçons un leadership marqué dans le développement professionnel continu et l'éducation professionnelle de qualité. La SCT est reconnue comme un organisme d'agrément du Collège royal des médecins et chirurgiens du Canada, pour l'éducation de spécialistes et le développement professionnel continu; de plus, elle a été la première société de spécialité à être conforme à 100% aux nouvelles normes d'agrément.

Des dates à inscrire à votre agenda:

1. Le Programme scientifique annuel de la SCT au Congrès CHEST sera présenté le 8 octobre à San Antonio (Texas), en conjonction avec la Réunion annuelle CHEST. Le président du programme, D^r John Gjevre (Saskatoon), et son comité ont encore une fois développé un excellent contenu. Notamment, le D^r Douglas Bradley (Toronto), expert reconnu en médecine du sommeil, a été nommé conférencier d'honneur pour présenter la Conférence honorifique de la SCT de 2018.
2. Le Congrès canadien sur la santé respiratoire de 2019 se tiendra du 11 au 13 avril 2019 à Ottawa, sous la présidence des D^{rs} Shawn Aaron et Judy King. Le Comité scientifique, dirigé par les D^{rs} Chris Hergott (Calgary) et Sunita Mathur (Toronto), y travaille déjà avec énergie. La date d'échéance pour la soumission d'abrévés par affiche est le 22 octobre 2018; le programme détaillé sera publié sur notre site Web lorsque commencera l'inscription en ligne, dès janvier. Nous mettrons en vitrine l'excellence canadienne en recherche et en pratique clinique. C'est un rendez-vous à ne pas manquer!

Toutes ces initiatives dépendent des contributions bénévoles d'un large éventail de membres de la SCT de toutes les disciplines, dont l'expertise et la passion sont des apports indispensables à notre mission collective et à notre impact. Comme vous le voyez, le travail de notre société et ses bénéfices dépendent de cette participation et cet engagement! Le conseil d'administration et le comité exécutif de la SCT expriment leur reconnaissance à toutes les personnes qui donnent généreusement de leur temps et de leur expertise. Nous vous invitons à faire appel à vos collègues pour qu'ils et elles se joignent à nous dans ces initiatives. Nous poursuivrons nos efforts pour trouver des moyens d'accroître notre bassin interdisciplinaire de membres et d'attirer la « prochaine génération » de membres de la SCT afin d'élargir et de rehausser le travail de notre société professionnelle. Ce faisant, nous nous intéressons continuellement à vos commentaires et à vos rétroactions afin de continuer à avancer ensemble!

Cordialement,

Catherine Lemiere
President/Présidente

Canadian Thoracic Society/Société canadienne de thoracologie